

## ABSTRAK

**ACHMAD FAISAL. 2014. *Pengelolaan Program Corporate Social Responsibility (CSR) PT. Semen Tonasa di Kecamatan Bungoro Kabupaten Pangkep. Di bimbing oleh Abdul Kadir Adys dan A. Luhur Prianto***

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana Pengelolaan program *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT Semen Tonasa, di kecamatan Bungoro Kabupaten Pangkep.

Tipe penelitian yang digunakan adalah kualitatif dengan mendeskriptifkan data yang ditemukan. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi, yaitu pengumpulan data dengan mengadakan pengamatan langsung terhadap objek yang diteliti, dan wawancara dimana peneliti mengadakan tanya jawab langsung dengan informan sehubungan dengan masalah yang diteliti serta ditunjang oleh data sekunder. Adapun informan adalah penyelenggara *Corporate Social Responsibility* PT Semen Tonasa, mitra PT. Semen Tonasa dalam hal ini adalah Dinas Koperasi, Perindustrian dan Perdagangan (Diskoperindag) serta Lembaga CFCD (*Corporate Forum for Community Development*) dan masyarakat terkait yang terkena langsung dampak dari CSR PT Semen Tonasa yaitu di kecamatan Bungoro Kabupaten Pangkep.

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa Pengelolaan program *Corporate Social Responsibility* (CSR) PT. Semen Tonasa. Dilakukan melalui dua cara yaitu terlibat langsung dan melalui kemitraan. Program CSR yang dilakukan langsung oleh PT. Semen Tonasa adalah program yang terkait dengan Bina Lingkungan (BL), yakni Bantuan Pendidikan, Kesehatan, sarana dan prasarana umum dan lingkungan maupun bencana alam. Sedangkan untuk program CSR yang dikelola melalui kemitraan adalah terkait dengan Program Kemitraan (PK) dalam hal ini usaha kecil dan menengah. Serta program Tonasa Mandiri, yakni program pemberdayaan masyarakat Desa/Kelurahan yang berada disekitar lokasi perusahaan. Selain itu, penelitian ini juga menunjukkan faktor-faktor yang mempengaruhi pengelolaan program *Corporate Social Responsibility* (CSR), baik itu faktor pendukung seperti adanya lembaga konsultan dan faktor penghambat seperti pergantian direksi dan tingkat pengetahuan masyarakat

**Kata Kunci :** *Pengelolaan, Program CSR PT. Semen Tonasa dan CFCD .*